
A possibilidade de fusão entre o Podemos e o PSDB 
foi novamente discutida nesta semana, em Brasília. 
O PSDB definiu o mês de junho como prazo para 
deliberação em convenção nacional. Em Santa Catarina, 
o Podemos seguirá presidido pela deputada estadual 
Paulinha. A missão prioritária é organizar as eleições 
de deputados federais, bem como as nominatas de 
estadual e a política de alianças. Conforme Paulinha, em 
Santa Catarina a construção partidária do Podemos não 
aguardará o calendário nacional, com aval da Direção 
nacional do partido. Assim como não está em discussão 

a presidência do partido no Estado, que seguirá liderado 
por ela, em qualquer cenário.

Integração Editorial

/peloestado peloestado.com.br

Produção e edição: ADI/SC  - Jornalista Celina Sales 
com colaboração de Cláudia Carpes. 
Contato peloestado@gmail.com
Diagramação: Paulo Dornelles

PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Depois de uma grande polêmica, de manifestações de 
servidores e exonerações em represália por voto 

contra, finalmente foi votada e, obviamente, aprovada a 
reforma da previdência da Capital. O texto já foi, inclusive, 
sancionado nesta terça-feira, 29, logo após a votação.

De acordo com a prefeitura, o pacote vai gerar uma 
economia de cerca R$ 2 bilhões nos próximos anos, já que 
a parte da população beneficiada tende a crescer, e mais 
uma reversão de R$ 6 bilhões da dívida.

Uma das principais alterações do projeto é quanto ao 
tempo de contribuição do servidor, que passa de 10 para 
25 anos. A idade mínima para as servidoras mulheres 
também aumento, passou de 60 para 62 anos. A dos 
homens continua a mesma, 65 anos.

E, assim como já acontece a nível nacional, para se 

aposentar, além da idade mínima, o servidor também 
precisa ter tempo de contribuição. 

O projeto enviado à Câmara pelo prefeito Topázio Neto 
foi aprovado por 16 votos favoráveis e sete contrários, 
incluindo os dos vereadores Mamá (União Brasil) e 
Jefferson Backer (MDB), que já haviam tido alguns de seus 
cargos comissionados exonerados por terem ido contra o 
projeto na primeira vez. Ambos mantiveram sua posição, 
apesar de serem da base de Topázio, justificaram suas 
posturas nas redes sociais e aguardam as providências 
do prefeito, que deve fazer mais um corte no pessoal 
indicado pelos dois vereadores.

Sim, porque não dá para ir contra a prefeitura sem 
sofrer represálias. Lamentável este tipo de manobra 
política.

Reforma da previdência aprovada na Capital

Podemos e PSDB Foto: Asses. Comunicação
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Plano Nacional de Educação
O Deputado Federal Pedro Uczai (PT) foi eleito 1º 

vice-presidente da Comissão Especial do Plano Nacional 
de Educação, em Brasília, junto da presidente, Deputada 
Federal Tabata Amaral (PSB), enquanto o deputado Moses 
Rodrigues (União) assumirá a função de relator.

O grupo de trabalho foi criado pelo presidente da Câmara, 
Hugo Motta (Republicanos-PB).

Em Santa Catarina, através do Deputado Pedro Uczai, 
presidente da Frente Parlamentar em Defesa do PNE 
e membro da Comissão de Educação da Câmara de 
Deputados, juntamente com a Assembleia Legislativa de 
Santa Catarina, iniciou uma programação de seminários 
regionais, para debater o PNE, junto da comunidade.

Foup
O coordenador do Fórum de Universidades pela 

Paz (FOUP), Adriano Rodrigues, esteve no Equador 
representando as universidades catarinenses no 2º 
Encontro Internacional Mediação por uma Cultura de 
Paz. Durante o evento, Adriano apresentou as ações 
promovidas pelo FOUP, com destaque para iniciativas 
voltadas à valorização da educação pública, à formação 
cidadã e à construção de uma cultura de paz no ambiente 
universitário. 

A participação também proporcionou o fortalecimento de 
parcerias com instituições latino-americanas, ampliando 
o intercâmbio de experiências e boas práticas na área da 
mediação de conflitos.

IA na advocacia 
O advogado Alexandre Atheniense, coordenador da Comissão de inteligência Artificial do CESA Nacional e um dos 

precursores do Direito da Tecnologia da Informação no Brasil, discursou sobre inteligência artificial e a transformação 
nos escritórios de advocacia durante a reunião do Centro de Estudos das Sociedades de Advogados de Santa Catarina 
(CESA SC), realizado na sede da Menezes Niebuhr, em Florianópolis. Em sua palestra, ele apresentou uma série de 
iniciativas e recursos que já estão sendo utilizados e têm trazido bons resultados. Giancarlo Castelan, presidente do 
CESA/SC e sócio do Núcleo Penal do Escritório, foi o anfitrião do encontro, que também contou com a participação de 
Rodrigo Carvalho, coordenador da Comissão de Direito Digital do CESA/SC.

Lei sancionada
Foi sancionada pelo governador Jorginho Mello (PL), na última semana, a Lei que prorroga até 31 de dezembro de 2026 

a dispensa da apresentação da Certidão Negativa de Débitos (CND) para hospitais filantrópicos e municipais firmarem 
convênios com o Governo do Estado de Santa Catarina. A medida atende a uma pauta prioritária defendida pela 
Associação de Hospitais do Estado de Santa Catarina (AHESC) e pela Federação de Hospitais e Entidades Filantrópicas de 
Santa Catarina (FHESC).

Pesca da Tainha
A Procuradoria-Geral do Estado (PGE/SC) protocolou uma nova ação, desta vez na Justiça Federal, para pedir a 

suspensão dos limites estabelecidos pelos ministérios da Pesca e Aquicultura (MPA) e do Meio Ambiente (MMA), pelo menos, 
para a pesca da tainha na modalidade arrasto de praia em Santa Catarina, já que nas outras modalidades, questionadas nos 
anos anteriores, não deu em nada. O objetivo é diminuir o impacto financeira que a limitação poderá causar aos pescadores 
que, em princípio, só poderão capturar 1,1 mil toneladas do peixe durante a temporada que começa neste dia 1º de maio.


